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Estágio paga até R$ 1 mil 
a alunos de Nova Odessa

divulgação Alunos de cursos técnicos 
de três Escolas Estaduais 
de Nova Odessa já podem 
se inscrever no Programa 
BEEM (Bolsa Estágio do 
Ensino Médio), do Gover-
no de São Paulo. Segundo 
informações colhidas jun-
to ao Governo do Estado 
pelo secretário municipal 
de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social, Profes-
sor Antonio Teixeira, serão 
77 bolsas para estudantes 
da Rede Estadual da cida-
de. Eles poderão receber 
uma bolsa de R$ 500,00 a 
R$ 1.000,00.               PÁGINA 08Professor Antonio visa ampliar adesão de empresas

Corretor de Sumaré é suspeito 
de aplicar golpe imobiliário PÁGINA 12

Zezé Gomes planeja criar 
‘polo da educação’              PÁGINA 04

Prefeito murilo Rinaldo é 
questionado sobre salários 
de comissionados              PÁGINA 05

OITO víTImAS

A méDIO PRAZO

15 CARGOS

Unicamp se qualifica como OS
e quer manter gestão do HES
Em encontro com secretário estadual de Saúde, reitor da Unicamp, Antonio José de Almeida Meirelles, 
afirmou que há interesse da universidade continuar na administração do Hospital Estadual Sumaré  PÁG. 03

vAGAS TEmPORÁRIAS

divulgação

Paulínia se prepara para uma agenda movimentada de eventos públicos e privados, 
que, além de impulsionar o turismo e o consumo local, devem gerar mais de 3 mil 
empregos temporários até o final de maio, segundo estimativa do governo Dani-
lo Barros. A iniciativa faz parte dos esforços da prefeitura para fomentar a econo-
mia e beneficiar os comerciantes do município. Na segunda-feira (18), a prefeitu-
ra reuniu novamente comerciantes locais para ouvir suas demandas.         PÁGINA 06

Série de eventos deve gerar 
3 mil empregos em Paulínia

CASO DE POlíCIA

divulgação

Um morador do Condomínio Áurea, no Residencial Real Parque, em Sumaré, de-
nunciou à polícia estar impedido de sair e entrar no condomínio junto com seu fi-
lho, uma criança com autismo de nível três de suporte, de 12 anos. O pai, Marcelo 
Melo de Medeiros, registrou Boletim de Ocorrência e acionou as autoridades locais, 
relatando que a situação interfere diretamente no direito de ir e vir da criança, im-
possibilitando sua ida à escola e às terapias.                                                                 PÁGINA 07

Pai de autista faz bO após 
ficar ‘recluso’ em Sumaré

TERmO ASSINADO DADOS DO SEbRAE

divulgação divulgação

A Secretaria de Educação de Sumaré assinou nesta quarta-feira (19) o termo de 
reajuste de repasse e ampliação de vagas do PROEB (Programa Pró-Educação Bá-
sica). O termo assinado autoriza o reajuste das bolsas pagas às escolas conveniadas 
ao PROEB, com base no estudo de impacto financeiro. São 322 novas vagas e rea-
juste acima da inflação. “Demos o primeiro passo na ampliação das vagas no pro-
grama para atender 6.550 crianças e ajustamos os valores que estavam defasados 
há dois anos”, explicou o secretário de Educação Danilo de Azevedo.        PÁGINA 07

O prefeito de Hortolândia, Zezé Gomes (Republicanos), se reuniu nesta quarta-
-feira (19) com o diretor regional Nilcio Freitas para discutir o trabalho realizado 
pelas unidades do Sebrae no município. Os números expressivos de atendimentos 
realizados em 2024 colocam Hortolândia como a segunda cidade da região, atrás 
apenas de Campinas. A cidade registrou um total de 53.098 atendimentos, reali-
zados por meio de diversos canais. O perfil do público atendido reflete um cená-
rio crescente de interesse pelo empreendedorismo na cidade.                       PÁGINA 09

Sumaré aumenta vagas do 
PROEb e reajusta repasses

Hortolândia é a 2ª da região que 
mais atende empreendedores



Quantos de nós ‘imigrantes digi-
tais’ não ouviu nossa avó ou mes-
mo nossa mãe dizer, quando éra-

mos adolescentes, que um dia aquele apa-
relho iria nos dar problema ou que ele nos 
faria “mal”. Depois de alguns anos, quem 
sabe duas décadas e meia, nos deparamos 
com aparelhos celulares que são computadores 
de mão, hoje até de pulso com relógios, ou ainda 
hologramas de altíssima tecnologia, mas que tra-
zem “a profecia” dada pelos nossos antigos de que 
um dia “esse negócio iria dar algum problema”.

Hoje nossa sociedade vive um momento de re-
flexão sobre uma tecnologia que trouxe tantos be-
nefícios e ao mesmo tempo tantos desafios. Uma 
tecnologia que nos colocou o mundo nas mãos, 
com milhões e milhões de dados e informações 
e nos fez superficiais em todos eles.

Temos jovens e até mesmo adultos com di-
ficuldades de concentração e de foco, déficits 
nunca vistos antes, depressões. Nunca em tan-
ta escala como agora. Todos tendo o mundo nas 
mãos e muito mais informações do que os nos-
sos avós ou até mesmo nós tínhamos quando 
nos lembramos dos nossos 12, 15 anos. Aqueles 
que são da geração dos “enta” já podem pensar 
um pouquinho sobre isso e refletir sobre o mo-
mento desafiador que vivemos.

As nossas escolas agora se deparam com a proi-
bição total do uso do celular. Eles não podem en-
trar na escola com o aparelho. O que antes era a 
tecnologia, a modernidade nas mãos, hoje nos traz 
a falta de foco e de comunicação. O vício pelas re-
des sociais e pelo acesso instantâneo a informa-
ções, na maior parte das vezes podem ser extre-
mamente supérfluas, rasas, falando sobre pessoas 
e relacionamentos. Informações de fontes duvido-
sas sendo recebidas como verdades incontestáveis, 
salvo, claro os grandes comunicadores e jornalis-
tas sérios, bem como pensadores da atualidade.

A nossa reflexão baseia-se em como os jovens 
estão encarando esse momento. Surpreendente-
mente nós da escola temos visto jovens que, apa-
rentemente, se não estivermos enganados, por 
estarem utilizando “escondido”, lidaram de uma 

maneira “obediente” ou mesmo “interes-
sante” com a proibição.

Percebemos adolescentes, crianças e 
jovens - os teens - conversando mais e 
tendo até mesmo uma certa “liberdade 
em poder relacionar-se com o outro”. Uma 
liberdade que antes era cerceada por um 

aparelho celular, que todo mundo “deveria”, en-
tre aspas, ter. Pois tê-lo denotava um certo sta-
tus dentro da “sociedade teen”.

A nossa reflexão é: Os jovens estão mais li-
vres, mesmo estando “dentro” do “não” adulto? 
Os jovens estão com possibilidade de maior re-
flexão, interação, podendo conversar mais? Mo-
mentos carregados de “adolescência” que há me-
ses atrás não aconteciam devido a um aparelho 
celular de última geração, ou nem tão moderno 
assim. Mas que fazia com que eles estivessem 
inseridos num mundo de “infinitas possibilida-
des” ou “infinitas conexões”, o que os deixava 
totalmente ausentes da realidade e das intera-
ções humanas, tão necessárias para o amadu-
recimento emocional de todos nós.

Que possamos nos debruçar um pouco mais no 
“antigamente” e trazer para nossos filhos e alu-
nos uma sabedoria que nos fez homens e mulhe-
res pensantes, buscando os bons caminhos e se-
guindo conselhos sábios, mesmo dentro da nossa 
humanidade gritante. Mesmo dentro de escolhas 
equivocadas que fizemos, mas numa sociedade 
que não tinha tantas informações de pronto, co-
mo essa juventude tem hoje. Mas mesmo assim 
conseguia interagir e relacionar-se humanamen-
te muito mais do que a um mês atrás, quem sabe.

Agradecemos então às nossas vovós e mamães 
e também às autoridades, que tiveram o bom sen-
so da proibição do uso dessa tecnologia necessá-
ria, mas que precisava ser cerceada em alguns mo-
mentos dos jovens, adolescentes e crianças. Um 
“viva” à sabedoria “do antigamente”, que unin-
do-se à ciência do agora trazem um cerceamento 
que trouxe liberdade e ironicamente - uma liber-
dade vinda da proibição. Viva à liberdade rechea-
da de não. Viva à possibilidade de dizer não aos 
‘nativos digitais’, sem lhes dar muitas explicações.

Escolas, alunos e celulares: o conselho 
das vovós e os ‘nativos digitais’

Roberta Guimarães é professora, pedagoga, mestre em Educação, MBA em Tecnologias 
Educacionais e diretora do Colégio Adventista do Taquaral – Campinas
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nacional de 
intel igência 
artificial (IA) 
vive um mo-
mento de inflexão. O lança-
mento do DeepSeek, uma IA 
chinesa que rapidamente con-
quistou destaque, não apenas 
pela sua performance, mas pe-
las preocupações com segu-
rança de dados, coloca em xe-
que as prioridades de empresas 
e governos em todo o mundo. 
Mais do que uma disputa tec-
nológica, o fenômeno Deep-
Seek expõe desafios éticos, ris-
cos cibernéticos e uma nova 
corrida por regulamentação.

O DeepSeek impressiona 
pela capacidade de proces-
sar informações complexas, 
superando benchmarks em 
tarefas de interpretação de 
dados e geração de conteú-
do. No entanto, o que poderia 
ser celebrado como um mar-
co na evolução da IA levanta 
questionamentos críticos so-
bre privacidade e uso indevi-
do de dados.

Relatórios recentes revelam 
falhas de segurança que expu-
seram milhões de informações 
sensíveis, incluindo históricos 
de conversas e chaves de API 
sem criptografia. Além disso, 
o fato de que esses dados são 
armazenados em servidores na 
China, com pouca transparên-
cia sobre o acesso por tercei-
ros, acende um alerta verme-
lho para usuários e empresas.

Enquanto o DeepSeek ganha 
tração, a resposta do mercado 
tem sido imediata. O SoftBank 
anunciou planos para inves-
tir US$ 25 bilhões na OpenAI, 
um movimento que reflete a 
busca por soluções que combi-
nem inovação com segurança. 
Mark Zuckerberg, por sua vez, 
defendeu investimentos maci-
ços em IA nos EUA, destacan-
do que o diferencial competi-
tivo está tanto na tecnologia 
quanto na capacidade de pro-
teger dados sensíveis.

Eu, como especialista de 
marketing digital, dentro dos 
meus trabalhos, defendo o 
conceito de Marketing Susten-
tável, que vai além do desem-
penho técnico. Acredito que a 
transparência, o uso conscien-
te da tecnologia e o compro-
misso com a segurança digital 
são pilares para qualquer ino-
vação. Não se trata apenas de 
“o que a IA faz”, mas de “como 
ela faz” e quais impactos so-
ciais e éticos isso gera.

Empresas, governos e usuá-
rios têm que estar atentos ao 
potencial das novas ferramen-
tas, mas também aos riscos as-
sociados. O DeepSeek é um si-
nal de alerta: o futuro da IA se-
rá definido não só pela capaci-
dade de processar dados, mas 
pela forma como respeita a pri-
vacidade, promove a seguran-
ça e contribui para um ecossis-
tema digital saudável.

O crescimento vertigino-
so do DeepSeek mostra que o 
mercado de IA está longe de 
um ponto de estabilidade. A 
disputa vai além da tecnologia 
e envolve questões geopolíti-
cas, econômicas e éticas.

O avanço da 
IA Chinesa e o 
alerta Global 

sobre Segurança 
de Dados
Vinícius Taddone

é diretor de marketing e fundador da 
VTaddone® www.vtaddone.com.br
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Bombeiros.............................................193
delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
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delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
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Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w hORTOLÂNDIa
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delegacia de Polícia..............3865-2517
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1º distrito Policial.................3887-1701
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Procon...................................3809-2289
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Zoonozes (CCZ).....................3897-5974
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Concurso 2830
Terça-feira, 18 de Fevereiro de 2025

Concurso 3323
Terça-feira, 18 de Fevereiro de 2025

Concurso 2777
2ª feira, 17 de Fevereiro de 2025

1º SORTeIO

2º SORTeIO

Concurso 2736
2ª feira, 17 de Fevereiro de 2025

Concurso 6661
Terça-feira, 18 de Fevereiro de 2025

01  28  34  36  51  52

07  14  17  27  30  34

25  26  34  36  44  45

03   04   05   06   08
09   11   14   16   19
20   21   22   23   24

00   03   07   13   29
35   37   39   41   52
55   59   60   61   64
76   83   86   88   99

28   45   48   72   76

clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

TEMpERATuRA

mínima 21 o  l  máxima 32 o

Nesta edição de sua coluna, o professor 
Eduardo Rocha fala sobre ceratocone, 
uma alteração do formato da córnea, que 

passa a ter progressivamente um contorno côni-
co no final da infância e no início da idade adul-
ta. A herança genética, causas inflamatórias co-
mo alergias e o hábito de coçar os olhos são fa-
tores conhecidos há muito tempo como causas 
de risco para a ceratocone. “É provável que indi-
víduos diferentes tenham ceratocone por razões 
diferentes e com características também muito 
distintas. O que se observou, nos últimos 15 anos, 
foi um aumento no número de casos e nas opções 
de tratamento. A inovação tecnológica contri-
buiu para facilitar o diagnóstico e as opções pa-

ra a recuperação da visão em pessoas com cera-
tocone. A hipótese de que mudanças de hábitos 
geracionais tenham aumentado o número de ca-
sos ainda foi pouco investigada”, diz o colunista.

De acordo com Rocha, muitas doenças que 
possuem uma herança familiar podem encon-
trar no ambiente fatores que atuam como pro-
tetores ou agravantes. Isso serve para diabetes, 
vários tipos de câncer, alergias e até para doen-
ças oculares como a miopia. Ele cita estudo rea-
lizado em parceria entre a Unifesp e a Fundação 
Altino Ventura (FAV) sobre formas de prevenir a 
progressão do ceratocone, as quais se valem da 
suplementação oral de riboflavina (vitamina B2) 
e estímulo a aumentar a exposição solar.

Ceratocone, sol e vitamina
eduardo Rocha é professor titular da Faculdade de Medicina de Ribeirão Preto (FMRP) da USP, líder do grupo de pesquisa “Núcleo de Pesquisa 

em Fisiopatologia Ocular”. As linhas de pesquisa envolvem glândula lacrimal, superfície ocular e olho seco/Jornal da USO
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Vereadora quer 
saber salários de 15 
cargos criados 
em Monte MorCidadesQUINTA-FEIRA
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A ACIAS (Associação 
Comercial, Industrial e 
Agropecuária de Sumaré) 
reuniu aproximadamen-
te 80 empresários no pri-
meiro evento presencial 
do ano, do seu grupo de 
networking ION. O encon-
tro foi realizado na terça-
-feira (18), no Sumaré Park 
Hotel, no Jardim Dall´Orto.

A presidente da ACIAS, 
Selma Koshoji, abriu o 
novo ciclo de encontros 
presenciais ressaltan-
do a importância e a for-
ça do networking. “É uma 
honra estar aqui, inician-
do um novo ciclo com o 
compromisso de conectar 
pessoas e negócios. Por-
que uma das missões da 
ACIAS é fortalecer as em-
presas através de networ-
king, de conhecimento e 
treinamento. Tenho cer-
teza que 2025 será um ano 
de prosperidade para to-
dos”, comentou.

O ION é um dos serviços 
mais procurados na ACIAS 
e foi criado com o objetivo 
de integrar empresários e 
criar oportunidades de ne-
gócios. E o grupo começou 
2025 com dez novos inte-
grantes. Todos foram apre-
sentados na reunião.

Além das rodadas de ne-
gócios, momento em que 

os participantes trocam 
contatos e divulgam seus 
produtos e serviços, os em-
presários acompanharam 
a palestra “Empreendedo-
rismo e Tendências para 
2025”, do consultor de Ne-
gócios e Gestor de Territó-
rio do Sebrae (Serviço Bra-
sileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas) Bru-
no Pereira dos Santos. Ele 
falou sobre as perspecti-
vas do varejo e listou uma 
série de dicas para o aper-
feiçoamento dos empreen-
dedores.

Valeska Toler, gerente 
da agência Sicredi Suma-
ré, participou do evento 
pela primeira vez e apro-
vou a dinâmica do grupo. 
“Foi uma excelente opor-
tunidade para conhecer 
os empresários de Suma-

ré e apresentar nossos ser-
viços”, comentou. Valeska 
também foi uma das pes-
soas contempladas no sor-
teio de três diárias de Day 
Use, oferecidas pelo Suma-
ré Park Hotel. “Ainda não 
conhecia o hotel e foi uma 
grande surpresa”, disse.

DIA DA MUlhER
Selma Koshoji aprovei-

tou o encontro para anun-
ciar a participação da 
ACIAS no evento em home-
nagem ao Dia da Mulher, 
que será realizado em 8 de 
março, no Shopping Park-
City Sumaré. Com foco no 
empreendedorismo femi-
nino, a iniciativa vai reunir 
diferentes entidades, como 
a ACIAS, a Associação de 
Mulheres Empreendedores 
e a Associação dos Advoga-

dos de Sumaré, e oferecer 
diversos serviços às mu-
lheres. Selma agradeceu o 
apoio e o envolvimento das 
entidades que já abraça-
ram a ideia e disse que es-
tá surpresa com a propor-
ção que o movimento es-
tá ganhando. “Certamente 
será o primeiro de muitos 
grandes eventos que reali-
zaremos daqui para fren-
te”, afirmou.

ION
As reuniões do grupo de 

networking ION são reali-
zadas às terças-feiras, de 
forma virtual, entre 7h30 
às 8h45. Uma vez por mês 
os integrantes do grupo 
e convidados se reúnem 
presencialmente para re-
forçar o networking pes-
soalmente.

ACIAS reúne 80 empresários no 
1º evento de networking do ano

Evento contou com rodadas de negócios e palestra do Sebrae sobre empreendedorismo

divulgação

NOVO cIclO

BRK destaca 
modernização 
do sistema de 
abastecimento

TROcA DE REDE

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Reitor da Unicamp, Antonio José de Almeida Meirelles, se reuniu com secretário estadual de Saúde, Eleuses Paiva, e 
manifestou interesse da universidade seguir na administração da unidade, além de ajudar enfrentar desafios regionais

Em meio a discussão 
sobre a possibilidade de 
a Unicamp deixar a ges-
tão do Hospital Estadual 
Sumaré (HES), a secretá-
ria Executiva de Saúde do 
Estado de São Paulo, Pris-
cilla Perdicaris, afirmou 
que a universidade es-
tá se qualificando como 
Organização Social (OS) 
com objetivo de manter a 
gestão sobre a unidade de 
saúde sumareense. O de-
bate a respeito da conti-
nuidade da administração 
da Unicamp sobre o HES 
vinha gerando preocupa-
ção. O governo paulista 
informou que estendeu o 
convênio até a realização 
de chamamento público.

A secretária explicou 
que o modelo de gestão da 
Unicamp sobre o HES se 
dá por meio de convênio, 
mas o Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE-SP) re-
jeitou as contas de convê-
nio. Com isso, há a neces-
sidade de o Estado realizar 
um contrato de gestão, e a 
Unicamp, através do Fun-
do de Desenvolvimento 
da Unicamp (Funcamp) 
e da Fundação da Área 

Encontro entre reitor da Unicamp, secretário de Estado da Saúde e demais lideranças do setor ocorreu na última sexta (14)

Unicamp pretende manter gestão do 
Hospital Estadual Sumaré, diz Estado

divulgação
Paulo Medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

vimento, é preciso uma in-
tegração intensa com a Se-
cretaria da Saúde”, pontuou 
Meirelles.

A coordenadora-geral 
da Unicamp, Maria Luiza 
Moretti, sugeriu a constru-
ção de um novo prédio ao 
lado do Hospital de Clíni-
cas (HC) para realocar os 
serviços ambulatoriais. Is-
so permitiria destinar par-
te do HC ao atendimento 
de pacientes com câncer, 
o que ajudaria a ampliar a 
capacidade de tratamento 
oncológico na região.

cONsElhO DA RMc
O prefeito de Sumaré, 

Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), se manifes-
tou sobre o assunto du-
rante a reunião do Conse-
lho de Desenvolvimento 
da Região Metropolitana 
de Campinas (RMC), ocor-
rida na segunda-feira (17), 
com a secretária Priscilla 
Perdicaris.

“Recebemos a resposta 
oficial: a permanência da 
Unicamp foi prolongada, e 
o caso já está em andamen-
to. Seguimos firmes, com 
total transparência e com-
promisso com a verdade. A 
verdade sempre prevalece-
rá”, afirmou o prefeito.

da Saúde de Campinas 
(Fascamp), está se qualifi-
cando como OS para parti-
cipar do chamamento pú-
blico para seguir na admi-
nistração do hospital.

“A forma de gestão é 
por meio de convênio e o 
Tribunal de Contas rejei-
tou as contas do convê-
nio, então vamos ter que 
fazer um contrato de ges-
tão, e a Unicamp, através 
da Funcamp e da Fascamp, 
já estão se qualificando no 
Estado como OS para que 

nós possamos fazer um 
chamamento público da 
unidade, inclusive o con-
vênio atual foi estendi-
do pra que a gente pudes-
se dar essa oportunidade 
para a Unicamp”, explicou 
Perdicaris.

O Tribuna Liberal apu-
rou que, em encontro na úl-
tima sexta-feira (14), o se-
cretário estadual da Saúde, 
Eleuses Paiva, reafirmou 
a importância da colabo-
ração entre o governo e as 
universidades públicas pa-

ra fortalecer o sistema de 
saúde do Estado. Ele desta-
cou o desejo de ampliar as 
ações conjuntas, incluindo 
a expansão da oferta de lei-
tos, especialmente na área 
de oncologia. “Em uma es-
cala de zero a dez, quere-
mos trabalhar 100% com a 
Unicamp”, afirmou o secre-
tário na ocasião.

Durante o encontro, o 
reitor da Unicamp, Anto-
nio José de Almeida Mei-
relles, reforçou a disposi-
ção da universidade em 

continuar na gestão do 
HES e destacou que a insti-
tuição pode contribuir ain-
da mais para enfrentar os 
desafios regionais na área 
da Saúde, como a redução 
das filas de atendimento.

“Temos desafios bastan-
te significativos na área da 
Saúde, e a Unicamp de-
sempenha um papel mui-
to importante para a região 
– tanto com as estruturas 
próprias como com aquelas 
que gerencia. E, para tudo 
isso ter um bom desenvol-

Embora não visíveis 
por serem subterrâneas, 
as redes de água são tu-
bulações bastante pre-
sentes na rotina dos su-
mareenses. Responsáveis 
por distribuir a água tra-
tada à população, elas são 
implantadas para dura-
rem décadas, mas assim 
como as instalações elé-
tricas ou os equipamentos 
eletrônicos, também têm 
uma vida útil. Em Suma-
ré, a BRK, responsável pe-
los serviços de água e es-
goto no município, pos-
sui um programa anual 
de trocas de redes.     

 Em 2024, por exemplo, 
a concessionária substi-
tuiu 2,2 quilômetros de 
redes de água no bairro 
Jardim Bom Retiro.  

 A nova tubulação, que 
foi implantada ao longo de 
2024 na cidade, é de PEAD 
(Polietileno de Alta Den-
sidade), material mais re-
sistente a deformações e 
grandes pressões e com 
baixo efeito de incrusta-
ção. Além disso, é de fá-
cil manuseio e instalação, 
com durabilidade supe-
rior a 50 anos.

 “Com essa troca, redu-
zimos consideravelmente 
as paralisações no abaste-
cimento em função da ne-
cessidade de reparos. Em 
algumas ruas dos bair-
ros onde fizemos a troca, 
a média era de um vaza-
mento por mês e, após as 
obras, zeramos esses va-
zamentos. Além disso, au-
mentamos a vazão e, con-
sequentemente, a dispo-
nibilidade de água para os 
bairros, favorecendo a co-

munidade”, explica Vivia-
ne Moraes, gerente de ope-
rações da BRK em Sumaré.  

 Para 2025, há previsão 
de troca de mais 2,5 qui-
lômetros de redes de água 
no bairro Chácara Dante 
Marmirolli.

 O trabalho contínuo e 
preventivo desempenha-
do pela BRK na expansão 
e na infraestrutura do sis-
tema de água do municí-
pio tem garantido melho-
rias na qualidade de vida 
e na saúde da população.

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

“Média era de um 
vazamento por 
mês e, após as 

obras, zeramos os 
vazamentos”
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NOSSAS
SOLUÇÕES

Trabalho Temporário 
Terceirização de Serviços
Recursos Humanos

  ADVOGADO JUNIOR

  AJUDANTE DE EXPEDIÇÃO

  ASSISTENTE CONTÁBIL

  ANALISTA DE SAC

  ANALISTA CONTÁBIL

  AJUDANTE DE MONTAGEM

  AUXILIAR ADMINISTRATIVO   

  AUXILIAR COMERCIAL

  AUXILIAR DE CORTE 

  AUXILIAR DE EMBALAGEM

  AUXILIAR DE LIMPEZA

   Rua 1º de Janeiro, 306 º Centro - Nova Odessa/SP  I          (19) 3476.8620
Matriz

  AUXILIAR DE PRODUÇÃO

  CHEFE DE EXPEDIÇÃO

  EMPILHADEIRISTA

  ELETRICISTA MONTADOR

  COORD. DE E-COMMERCE

  CONFERENTE

  MEC. DE MANUTENÇÃO TÊXTIL 

  SERVENTE DE USINA

  SOLDADOR TIG 

  TELEMARKETING

  VENDEDOR 

AJUDANTE DE PRODUÇÃO
Não exigimos experiência. Contratamos carteira branca.
Disponibilidade para escala e revezamento de turno.
Residir em Sumaré ou Nova Odessa.

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

Transformação educacional

Durante entrega de kits escolares e uniformes de 
verão para alunos da rede municipal, na Emef Primavera, 
no Jardim Boa Esperança, prefeito declara que entre 
‘quatro ou cinco anos, cidade não será mais a mesma’

Transformar Hortolân-
dia em um polo regional de 
educação. Esta é uma das 
metas do prefeito José Na-
zareno Zezé Gomes (Repu-
blicanos) no começo da sua 
nova gestão. O objetivo foi 
anunciado na manhã des-
ta quarta-feira (19), durante 
cerimônia oficial de entre-
ga dos kits de uniformes de 
verão e de materiais esco-
lares, na Emef (Escola Mu-
nicipal de Ensino Funda-
mental) Primavera “Profes-
sora Sônia Maria Denadai 
de Oliveira”, no Jardim Boa 
Esperança.

Para tanto, além de as-
segurar a entrega dos kits 
escolares, no início do ano 
letivo; de abrir novas uni-
dades escolares e ampliar 
salas de ensino; de realizar 
obras estruturais e de ma-
nutenção na rede munici-
pal e investir na formação 
continuada dos profissio-
nais da educação, a prefei-
tura comemora a abertura 
de instituições e cursos de 
ensino técnico e superior 
no município.

Atualmente, Hortolândia 
abriga três instituições pú-
blicas – a Etec (Escola Téc-
nica Estadual - Centro Pau-
la Souza), a Univesp (Uni-
versidade Virtual de São 
Paulo) e o IFSP (Instituto 
Federal de São Paulo) – e 
duas da rede privada, o IA-
Tech (Instituto Adventista 
de Tecnologia) e o Unasp 
(Centro Universitário Ad-
ventista de São Paulo), que, 
no final de 2024, foi autori-
zado pelo MEC (Ministério 
da Educação) a abrir o cur-
so de Medicina no campus 
Hortolândia.

“Hortolândia, em qua-
tro ou cinco anos, não se-
rá mais a mesma, com o 
trabalho de planejamento 
e realizações que estamos 
fazendo na educação e na 
saúde. Ganhamos prêmio 
na educação [referindo-se 
ao Selo Nacional Compro-
misso com a Alfabetiza-
ção, do MEC, recém-con-
quistado] e estamos ven-
do a cidade se tornar um 
polo da educação, reunin-
do instituições públicas e 

cursos da rede privada. Ve-
jo que a nossa maior obra 
é cuidar das nossas crian-
ças para dar a elas a espe-
rança de terem dias me-
lhores, de se formarem e 
terem um emprego bom”, 
afirmou Zezé Gomes.

O anúncio foi acompa-
nhado pelos secretários 
municipais Fernando Mo-
raes e Renato Muccillo (res-
pectivamente titular e ad-
junto de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia) e Maria 
dos Anjos Assis Barros (ti-
tular de Inclusão e Desen-
volvimento Social, também 
primeira-dama e presiden-
te do Fundo Social de Soli-
dariedade), além de direto-
res e servidores da educa-
ção, vereadores, estudan-
tes, pais e responsáveis.

enTrega de kiTs
A entrega dos kits esco-

lares, no início do ano le-
tivo, por parte da prefeitu-
ra é uma ação já esperada 
pela comunidade escolar 
e bem-recebida por adul-
tos e crianças.

“Todo ano tem uniforme 
escolar. Eu gosto muito dos 
uniformes. A criança fica 
identificada, fica mais fá-
cil de achar. Também não 
fica usando outras roupas 
todo dia. É uma economia 
para a família e mais prá-
tico”, avalia a merendeira 
escolar Adriana Arruda da 
Costa, de 45 anos, mãe de 
Thiago Arruda dos Santos, 
de 8 anos, estudante do 3° 
ano na Emef Primavera. 
O garoto concorda com a 
mãe e diz que gosta de usar 
o uniforme pela qualidade 
do material, considerado 
confortável.

“É muito bom. É mais fá-
cil identificar que a crian-
ça é da escola. Tem menos 
roupa para lavar e é mais 
fácil a organização. Os ma-
teriais também são muito 
bons. Isso me ajuda bastan-
te, pois sou mãe solteira”, 
afirma a açougueira Maria 
Gabriely Sena, de 26 anos, 
mãe de Vitória Emanuely, 
de 9 anos, e Ágata Cecília, 
de 6 anos, estudantes do 4°e 
do 1° ano na mesma escola.

Neste ano, Gabriely 
aprovou a novidade que 
veio nos kits: os shorts 

saia. “Vai ficar bem boni-
to nelas”, comentou.

A ação de confecção e 
entrega dos kits de uni-
formes é realizada graças 
à parceria entre as secre-
tarias de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia e de In-
clusão e Desenvolvimen-
to Social. Ao todo, foram 
confeccionados cerca de 
25 mil kits de uniformes 
de verão, contendo duas 
camisetas de manga curta 
e um short (para os meni-
nos) ou um short saia (para 
as meninas). O short saia 
é a grande novidade deste 
ano e atende a pedidos das 
mães das alunas.

Anualmente, os unifor-
mes são confeccionados 
por 50 bolsistas do Progra-
ma Acerte (Ação Cidadã 
de Requalificação, Traba-
lho e Educação), matricu-
lados no curso de “Costura 
& Moda” ofertado pelo CQP 
II (Centro de Qualificação 
Profissional) da Secretaria 
de Inclusão e Desenvolvi-
mento Social. O trabalho 
de confecção dos unifor-
mes escolares de verão co-
meçou em março do ano 
passado. O processo envol-
ve desde a separação dos 
cortes de tecidos, costura 
das peças até a finalização 
dos detalhes. Ao todo, fo-
ram confeccionadas 75 mil 
peças de roupas.

Agora, os bolsistas traba-
lham nos uniformes inver-
no (calça e agasalho). A en-
trega destes itens está pre-
vista para a segunda quin-
zena de abril, segundo a Se-
cretaria de Educação.

maTeriais escolares
Além dos uniformes, a 

prefeitura também está en-
tregando materiais escola-
res. Entre os itens distribuí-
dos estão mochilas, estojos, 
cadernos, lápis grafite, bor-
rachas, cola, canetas, lápis 
de cor, além de outros ma-
teriais de uso coletivo, que 
ficam na escola. Outra no-
vidade deste ano é a distri-
buição de mochilas maiores 
para os alunos mais altos.

O cronograma de dis-
tribuição dos uniformes e 
materiais escolares é defi-
nido pelas próprias unida-
des de ensino.

Chefe do executivo hortolandense disse que ‘maior obra é 
cuidar das crianças para se formarem e terem bom emprego’

Zezé Gomes anuncia meta de fazer 
de Hortolândia ‘polo da educação’

divulgação

da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



è LEIA MAIS NA PágINA 08

Alunos de Nova 
Odessa podem 
ganhar R$ 1 mil 
durante estágioCidades

O Shopping ParkCity Su-
maré preparou uma pro-
gramação especial pa-
ra quem gosta de música 
e também é fã da cultura 
nerd. No próximo domingo 
(23) acontece na Alameda 
ParkCity mais uma edição 
da Feira de Discos. O even-
to é gratuito e será realiza-
do das 12h às 20h.

CDs, DVDs, camisetas de 
música, gibis, mangás, li-
vros usados e moedas e no-
tas antigas são algumas das 
atrações em exposição no 
evento. O público também 
vai encontrar selos, cartões 
postais, miniaturas de car-
rinhos, trens e caminhões, 
além de jogos de videogames 
antigos, action figures e ou-
tros bonecos colecionáveis.

“A Feira de Discos é um 
evento para toda a família. 
Vai ser um encontro imper-
dível para os colecionado-

res e apaixonados por mú-
sica. O público terá a opor-
tunidade de interagir com 
outros fãs, apreciar diver-
sas raridades e viver uma 
experiência única e nostál-
gica”, comenta Gisele Alva-
res, coordenadora de Mar-
keting do Shopping Park-
City Sumaré.

Leila Dada, coordenado-
ra de Administração Geral 
da AD Shopping, ressal-
ta que a cultura do cole-
cionismo de discos de vi-
nil tem ganhado cada vez 
mais adeptos. “O formato 
resistiu ao tempo e atual-
mente é protagonista de 
encontros como este, on-
de o público pode encon-
trar álbuns raros e trocar 
informações com outros 
fãs. Com mais esta edição, 
o Shopping ParkCity Suma-
ré reforça seu compromis-
so de oferecer ao público 
as melhores experiências 
de lazer, entretenimento e 
cultura”, afirma.

ParkCity Sumaré promove Feira 
de Discos no próximo domingo

Evento gratuito também vai reunir itens raros de coleções diversas, como livros e moedas antigas

divulgação

‘CultuRA NeRd’

O deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia) participou nesta se-
mana de reunião no Pa-
lácio dos Bandeirantes e 
discutiu as demandas de 
cidades da região junto ao 
secretário-chefe da Casa 
Militar e coordenador es-
tadual de Proteção e Defe-
sa Civil, Coronel Henguel 

Ricardo Pereira, e toda a 
equipe técnica.

Entre os presentes, es-
tavam representantes da 
Prefeitura de Nova Odessa 
e o vice-prefeito de Monte 
Mor, Professor Fio (União).

O deputado destacou a 
importância da parceria 
entre o Estado e os muni-
cípios para o desenvolvi-
mento da região.

A reunião foi considera-
da produtiva, com a apre-

sentação das demandas 
do município de Monte 
Mor e a discussão de pro-
jetos para a região.

A parceria permite a 
realização de projetos e 
ações que beneficiam di-
retamente a população, 
com a implementação de 
sistemas de monitora-
mento de áreas de risco, 
a construção de infraes-
trutura e a promoção de 
ações de defesa civil.

Dirceu Dalben discute demandas de cidades da região

Encontro realizado em São Paulo reuniu cidades de Nova Odessa e Monte Mor

PAláCiO dOs BANdeiRANtes
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Wal da Farmácia (PSB) protocolou ofício endereçado à secretária de Administração, Lúcia Albrechet, com base na 
Lei de Acesso à Informação e solicita anexos de leis que tratam das referências salariais de servidores comissionados

A vereadora Wal da Far-
mácia (PSB) protocolou 
nesta quarta-feira (19) ofí-
cio solicitando informações 
do governo Murilo Rinal-
do (PP) sobre os valores dos 
salários dos 15 cargos cria-
dos na Prefeitura de Mon-
te Mor após aprovação do 
projeto de autoria do Exe-
cutivo na Câmara Munici-
pal, na segunda-feira (17). A 
parlamentar quer o acesso 
aos anexos das leis muni-
cipais que detalham as re-
ferências salariais das fun-
ções de confiança e cargos 
comissionados.

O documento foi enca-
minhado à secretária de 
Administração, Lúcia Al-
brechet, com base na Lei 
de Acesso à Informação. 
Wal da Farmácia ressaltou 
a importância da trans-
parência na gestão públi-
ca e destacou que as tabe-
las de vencimentos e sa-
lários referentes às Leis 
Municipais nº 1535/2011 
e 12/2008 não estão atua-
lizadas no portal oficial.

“Essas são informações 
públicas e essenciais para 

que possamos fiscalizar a 
administração municipal. 
Contamos com a colabora-
ção da Secretaria para for-
necer os documentos soli-
citados”, afirmou a verea-
dora no ofício.

Na noite de segunda-
-feira, a Câmara aprovou, 
em regime de urgência es-
pecial, por 11 votos a um, 
projeto de lei encaminhado 
pelo prefeito alterando a es-
trutura administrativa da 

prefeitura e criando 14 car-
gos de secretário-adjunto e 
um de procurador-geral ad-
junto. O caso gerou polêmi-
ca na cidade, uma vez que a 
prefeitura possui um rom-
bo de R$ 175 milhões nas 
contas públicas. Os custos 
dessa operação foram man-
tidos sob sigilo pela equipe 
do prefeito, que não deta-
lhou os salários dos cargos 
nem para a Câmara, nem 
para a reportagem do Tri-

buna Liberal. Há reclama-
ção de parlamentares ale-
gando falta de transparên-
cia do Executivo.

Os secretários munici-
pais já possuem salário 
de R$ 14,1 mil mensais. 
H ipotet ica mente,  pa-
ra efeito de comparação, 
se os novos cargos con-
tarem com remuneração 
de aproximadamente R$ 
10 mil mensais, somen-
te esses 15 cargos criados 

vão gerar um custo anual 
de quase R$ 2 milhões aos 
cofres da prefeitura.

OutRO lAdO
O prefeito afirma que 

a criação dos cargos visa 
“fortalecer a administra-
ção” e fala em “trazer pa-
ra Monte Mor profissionais 
com bastante competência 
em gestão pública estraté-
gica”. Em nota, a Prefeitu-
ra de Monte Mor informou 

Vereadora oficia Murilo Rinaldo e 
quer saber salários de cargos criados

Paulo Medina  l  MoNtE Mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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“Essas são informações públicas e essenciais para que possamos fiscalizar a administração municipal”, aponta Wal 
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que decidiu criar 15 novos 
cargos comissionados com 
o intuito de “melhorar ca-
da vez mais o atendimento 
oferecido à população”. A 
prefeitura disse que “a cria-
ção dos cargos não signifi-
ca que todos sejam ocupa-
dos” e a “definição será to-
mada conforme a necessi-
dade de cada secretaria”.

“A prefeitura tem sim 
uma dívida hoje deixada 
pela antiga administra-
ção e estamos trabalhan-
do com afinco para acer-
tar as contas. Precisamos 
de profissionais especiali-
zados na nossa equipe, por 
isso ao mesmo tempo em 
que criamos alguns car-
gos, extinguimos outros. 
Desta forma, consegui-
mos mitigar parcialmen-
te o impacto financeiro e 
orçamentário. A popula-
ção pode observar a folha 
de pagamento da prefeitu-
ra para confirmar que ela 
não subirá com a criação 
dos novos cargos”, disse o 
prefeito Murilo Rinaldo.

No mesmo projeto de lei 
aprovado pelo Legislati-
vo também foram extintos 
quatro cargos de assessor 
institucional.



O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), recebeu nes-
ta quarta-feira (19) a visita 
do deputado estadual Jor-
ge Wilson, o Xerife do Con-
sumidor (Republicanos). 
Na reunião, o parlamen-
tar contou que irá destinar 
duas emendas para o mu-
nicípio, uma para melho-
rias na saúde e outra para 
a infraestrutura.

Henrique agradeceu o 
apoio do deputado, que é 
conhecido nacionalmen-
te por integrar a equipe de 
jornalismo da Record. Jor-
ge Wilson defende os di-
reitos dos consumidores. 
“Estamos trabalhando pa-
ra resolver diversos proble-
mas de nossa cidade. Com 
o apoio de bons represen-
tantes da sociedade con-
seguiremos avançar muito 
mais”, afirmou Henrique.

De acordo com Xerife do 
Consumidor, os valores das 
emendas serão “divulgados 

Deputado confirma investimentos 
na saúde e infraestrutura de Sumaré

Prefeito Henrique recepcionou deputado estadual Jorge Wilson, que garantiu recursos

divulgação

Xerife do Consumidor

A Prefeitura de Paulí-
nia iniciou o acompanha-
mento dos beneficiários 
do Programa Bolsa Fa-
mília, do governo fede-
ral, referente à primeira 
vigência de 2025. A ação 
visa garantir o cumpri-
mento das condicionali-

dades de saúde exigidas 
pelo programa.

Os beneficiários de-
vem comparecer à Unida-
de Básica de Saúde (UBS) 
de referência para man-
ter o cadastro atualiza-
do. O acompanhamento 
é obrigatório para mulhe-
res, meninas, meninos de 
até 7 anos e gestantes.

Para a atualização, é 

necessário apresentar o 
cartão do Bolsa Família, 
cartão da UBS, caderneta 
de vacinação (para crian-
ças) e a caderneta da ges-
tante (Pré-Natal). O não 
cumprimento da atualiza-
ção pode resultar na sus-
pensão do benefício fede-
ral. Mais informações po-
dem ser obtidas pelo tele-
fone (19) 3874-5704.

Paulínia inicia acompanhamento 
de beneficiários do Bolsa Família

Garantia de direitos

Prefeitura pede que beneficiários do programa federal 
procurem UBS de referência para atualizar cadastro

divulgação
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eConomia ativa

Prefeito Danilo Barros reuniu novamente comerciantes nesta semana e governo defende consolidação do município 
como polo de eventos e entretenimento regional; cidade tem programação especial de aniversário que começa dia 26

Paulínia se prepara pa-
ra uma agenda movimen-
tada de eventos públicos 
e privados, que, além de 
impulsionar o turismo e o 
consumo local, devem ge-
rar mais de 3 mil empregos 
temporários até o final de 
maio, segundo estimativa 
do governo Danilo Barros. 
A iniciativa faz parte dos 
esforços da prefeitura pa-
ra fomentar a economia e 
beneficiar os comerciantes 
do município.

Na segunda-feira (18), 
a prefeitura reuniu nova-
mente comerciantes locais 
para ouvir suas demandas 
e alinhar estratégias para 
maximizar os impactos po-
sitivos dos eventos. O pre-
feito Danilo Barros (PL) 
destacou a importância da 
colaboração entre o setor 
público e privado para for-
talecer a economia.

“Estamos trabalhando 
para criar novas oportu-
nidades e fortalecer a eco-

Prefeito danilo Barros ouviu demandas de comerciantes e destacou abertura de vagas de empregos durante festas

Eventos devem gerar mais de 3 mil 
empregos temporários em Paulínia 

divulgação
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Na última semana, Dani-
lo Barros, e o vice Edilsinho 
Rodrigues (Podemos), deta-
lharam o evento “Semana 
em Festa”. Com início em 
26 de fevereiro e abertura 
com show da banda evan-
gélica Morada, às 20h30, a 
programação contempla-
rá o aniversário de 61 anos 
da cidade e também o Car-
naval, que se encerra em 4 
de março.

No Parque Brasil 500, lo-
cal onde acontecerão os 
shows, são instaladas câme-
ras com reconhecimento fa-
cial visando garantir a se-
gurança dos participantes.

Além de praça de ali-
mentação no local, com a 
presença de food trucks, a 
prefeitura também quer es-
timular o consumo no co-
mércio local.

Toda programação da 
“Semana em Festa” acon-
tecerá no Parque Brasil 
500, ao lado do Theatro 
Municipal, e é gratuita. O 
show do DJ Alok terá 600 
drones e será na quinta-
-feira (27), às 20h30.

nomia local, trazendo vi-
sitantes de outras regiões 
para conhecer e partici-
par dos eventos realizados 
aqui. Dessa forma, avança-
mos na diversificação da 
nossa economia”, afirmou 
o prefeito.

A programação de ani-
versário de 61 anos de Pau-
línia começa na próxima 
semana e promete atrair 
grande público. A “Semana 
em Festa” promovida pela 
prefeitura inclui também as 
festividades de Carnaval.

Depois, a cidade terá 
a Festa do Peão, um dos 
principais eventos tra-
dicionais da cidade, que 
acontece em abril.

O Festival Repique está 
marcado para maio e de-
ve atrair grande público e 

movimentar ainda mais a 
economia local.

O objetivo do governo é 
consolidar Paulínia como 
um polo de eventos e en-
tretenimento, beneficiando 
tanto os moradores quanto 
os comerciantes locais.

em breve”. “Fico feliz em 
trabalhar em parceria com 
um prefeito como Henrique 
do Paraíso, que realiza um 
governo com transparência 
e responsabilidade com os 
cidadãos. Nossas emendas, 

com certeza, vão beneficiar 
muito os moradores de Su-
maré”, afirmou.

Além da destinação de re-
cursos, o deputado relatou 
que seu gabinete, na Alesp 
(Assembleia Legislativa do 

Estado de São Paulo), está 
“à disposição de Henrique 
e dos demais integrantes do 
governo”. “Estamos com as 
portas abertas para traba-
lhar e colaborar com a ges-
tão e com a cidade”, afirmou.

A Polícia Militar pren-
deu um homem com uma 
motocicleta sem placa na 
noite de terça-feira (18), 
no quilômetro 108, da Ro-
dovia Anhanguera, altu-
ra do Jardim Nova Vene-
za, em Sumaré.

Os policiais milita-
res faziam patrulhamen-
to pela rodovia e avista-
ram uma motocicleta sem 
placa, conduzida por um 

homem. Ao sinalizar pa-
ra que o condutor paras-
se, ele desrespeitou a or-
dem e iniciou uma perse-
guição. Durante o acom-
panhamento, o condutor 
perdeu o controle da mo-
to e caiu. Após a detenção, 
foi constatado que o chas-
si da motocicleta estava 
suprimido.

O condutor foi encami-
nhado até uma unidade 
de saúde e, em seguida, ao 
Plantão Policial de Suma-
ré, onde ficou preso.

Perseguição na Via 
Anhanguera termina 
em prisão em Sumaré

aPós queda

Homem foi preso depois de acidente de moto na fuga

Cézar oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Reivindicação antiga

Programa atenderá 6.550 crianças da rede municipal, abrindo 322 novas vagas na cidade; reajuste concedido às bolsas 
pagas para escolas conveniadas está acima da inflação e acontece após dois anos de defasagem e pedidos de melhorias

A Secretaria de Educação 
de Sumaré assinou nesta 
quarta-feira (19) o termo de 
reajuste de repasse e am-
pliação de vagas do PROEB 
(Programa Pró-Educação 
Básica) na cidade. Na oca-
sião, a pasta se reuniu com 
representantes das unida-
des de ensino e autorida-
des do município. A me-
sa foi composta pelo pre-
feito Henrique do Paraíso 

(Republicanos), a primei-
ra-dama Débora Mikael-
li, os secretários Danilo 
de Azevedo (Educação) e 
Rafael Virginelli (Saúde), 
além dos vereadores Tião 
Correia, Fabinho, Profes-
sor Edinho, Alan Sangal-
li, Valdir de Oliveira , Alan 
Leal, João Maioral e Joel.

O termo assinado pelo 
prefeito autoriza o reajus-
te das bolsas pagas às esco-
las conveniadas ao PROEB, 
com base no estudo de im-
pacto financeiro realizado 

Prefeito Henrique do Paraíso assinou termo que assegura reajuste do PROEB após solicitação das escolas

Sumaré reajusta repasse para escolas 
conveniadas e amplia vagas do PROEB

divulgação

Um morador do Condo-
mínio Áurea, no Residen-
cial Real Parque, em Su-
maré, denunciou à polí-
cia estar impedido de sair 
e entrar no condomínio 
junto com seu filho, uma 
criança com autismo nível 
três de suporte, de 12 anos. 

O pai, Marcelo Melo de 
Medeiros, registrou Bole-
tim de Ocorrência e acio-
nou as autoridades locais, 
relatando que a situação 
interfere diretamente no 
direito de ir e vir da crian-
ça, impossibilitando sua 
ida à escola e às terapias.

Segundo Medeiros, a 
proibição de acesso ocor-
reu no dia 17 de fevereiro 
de 2025, quando sua mãe 
foi impedida de ingressar 
no condomínio para levar 
o neto à terapia. Ao ques-
tionar a administração, foi 
informado de que todos os 
acessos registrados por ele 
foram bloqueados. 

O motivo alegado foi 
uma decisão baseada em 
documentação apresen-
tada pelo advogado da ex-
-esposa de Medeiros, com 
quem ele está em proces-
so de divórcio. No entan-
to, a administração do con-
domínio não forneceu ex-
plicação detalhada sobre a 
medida adotada, segundo 
informou Marcelo.

Marcelo disse que o di-
vórcio ainda está em dis-
cussão na Justiça e que im-
pedir sua circulação dentro 
do condomínio configura 

uma violação de direitos.
Diante do bloqueio, Mar-

celo acionou a Polícia Mili-
tar, registrou uma denún-
cia no Disque 100 (ligado 
ao Ministério dos Direi-
tos Humanos) e notificou 
o Conselho Tutelar de Su-
maré. Além disso, formali-
zou uma reclamação inter-
na no próprio condomínio.

Marcelo explicou que 
passou por duas cirurgias 
na coluna recentemente e 
necessita de bengala pa-
ra locomoção e diz que a 
restrição de acesso dificul-
ta seu tratamento médico. 
Além disso, a criança tem 
faltado às aulas.

“Meu filho deixou de 
frequentar a escola e as te-
rapias que são essenciais 
para seu desenvolvimen-
to. Além disso, estou em 
recuperação de um pro-

cedimento cirúrgico e es-
sa proibição nos impede 
de seguir com nossa roti-
na normalmente”.

Em resposta a um e-mail 
enviado por Marcelo, a ad-
ministração disse que as 
mudanças nos cadastros 
foram feitas com base em 
documentos enviados pe-
lo advogado da ex-esposa 
dele e que qualquer con-
testação deve ser tratada 
judicialmente.

oUtRo Lado
A administradora do 

condomínio informou que 
todas as decisões e medi-
das estão subsidiadas pela 
Convenção do Condomí-
nio e nas leis vigentes, res-
paldadas pelo departamen-
to jurídico.

“A medida tomada se deu 
por sentença em processo 

protegido por segredo de 
justiça. É de conhecimento 
geral que, decisão judicial 
não se discute, se cumpre”. 

A administradora disse 
ainda que ela e o condo-
mínio “estão cumprindo 
ordem judicial com am-
paro legal, com respeito 
às partes envolvidas, sem 
parcialidade e evitando 
repercussões que possam 
ser danosas à honra e ima-
gem dos envolvidos se re-
servando o direito de não 
detalhar, justamente pe-
la questão estar protegi-
da por sigilo”.

“Pautamos nossa atua-
ção pelo respeito às leis, às 
pessoas e agindo com zelo 
e dedicação, primando pe-
la excelência na prestação 
de serviços”, finaliza a nota.

Pai e criança com autismo ficam 
‘reclusos’ em condomínio de Sumaré

Marcelo Medeiros disse que registrou Boletim de 
Ocorrência online após ‘bloqueio’ em condomínio

divulgação

boLetim de ocoRRÊncia

No próximo sábado 
(22), Sumaré será palco 
de um importante encon-
tro promovido pela Asso-
ciação dos Engenheiros 
e Arquitetos de Sumaré 
(AEAS) em parceria com 
a Associação dos Enge-
nheiros e Agrônomos de 
Nova Odessa (AEANO). 
O evento contará com o 
apoio do Instituto Paulis-
ta de Engenharia e Agro-
nomia (IPEIA), do Conse-
lho Regional de Engenha-
ria e Agronomia do Estado 
de São Paulo (CREA-SP), 
do Conselho Federal de 
Engenharia e Agronomia 
(CONFEA) e da Caixa de 
Assistência dos Profissio-
nais do Crea (Mútua-SP).

O encontro tem como 
objetivo fomentar o debate 
sobre os desafios e oportu-
nidades das engenharias, 
arquiteturas e agronomias 
no contexto regional, pro-

movendo a troca de expe-
riências entre profissionais 
das áreas técnicas. Duran-
te o evento, serão aborda-
dos temas relevantes para 
o desenvolvimento das ci-
dades, a sustentabilidade e 
a inovação no setor.

“A iniciativa busca 
aproximar os profissio-
nais das engenharias, ar-
quiteturas e agronomias 
para fortalecer a categoria 
e discutir soluções para 
os desafios da região me-
tropolitana de UNABAM”, 
afirma a organização do 
evento. Além das pales-
tras e debates, o encontro 
também oferecerá opor-
tunidades de networking 
entre os participantes.

O evento espera reu-
nir um grande número 
de profissionais, autori-
dades e interessados nas 
áreas técnicas. A progra-
mação completa e infor-
mações sobre inscrições 
serão divulgadas pelas as-
sociações organizadoras.

Sumaré sedia encontro de 
engenheiros, arquitetos e 
agrônomos neste sábado

desafios e opoRtUnidades

Mimo Ravagnani (presidente da AEAS) e 
Leonardo Campos (presidente da AEANO)

divulgação
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pela Secretaria de Finanças 
de Sumaré, em conjunto 
com a Educação. As novas 
vagas serão destinadas às 
crianças cadastradas e ain-
da não contempladas pelo 
programa, distribuídas de 
acordo com critérios como 
antiguidade na inscrição 
e a capacidade de atendi-
mento das instituições de 

ensino conveniadas.
Henrique do Paraíso re-

forçou a importância da 
ampliação do programa. 
“Estamos reafirmando nos-
so compromisso em pro-
porcionar às nossas crian-
ças educação de qualida-
de. Por isso, assinamos este 
termo que, além de ampliar 
as vagas, traz o reajuste aci-

ma da inflação das bolsas 
pagas às instituições, res-
peitando os estudos finan-
ceiros. Estamos investindo 
na educação e no futuro de 
nossas crianças”, disse.

O secretário de Educa-
ção Danilo de Azevedo 
destaca o aumento das va-
gas. “Estamos no caminho 
certo. Demos o primeiro 

passo na ampliação das 
vagas no programa para 
atender 6.550 crianças, um 
aumento de 322 vagas, e 
ajustamos os valores que 
estavam defasados há dois 
anos”, explicou.

O PROEB tem como obje-
tivo ampliar o acesso à edu-
cação infantil por meio de 
parcerias com instituições 

privadas, com ou sem fins 
lucrativos, garantindo va-
gas em período integral pa-
ra crianças de zero a três 
anos e 11 meses.

Em 2025, 84 escolas fo-
ram credenciadas para 
atender a essas vagas, com 
distribuição ajustada con-
forme a demanda de cada 
região.

“assinamos este 
termo que, além de 

ampliar as vagas, 
traz o reajuste 

acima da inflação”



Escolas Estaduais
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Prefeitura informou que são 77 bolsas para estudantes da Rede Estadual de Ensino por meio de programa; secretário 
de Desenvolvimento Econômico, Professor Antonio, pede que empresas da cidade façam adesão em apoio à iniciativa

Alunos de cursos téc-
nicos de três Escolas Es-
taduais de Nova Odessa 
já podem se inscrever no 
Programa BEEM (Bolsa 
Estágio do Ensino Médio), 
do Governo de São Pau-
lo. Segundo informações 
colhidas junto ao Gover-
no do Estado pelo secre-
tário municipal de Desen-
volvimento Econômico e 
Social, Professor Antonio 
Teixeira, serão 77 bolsas 
para estudantes da Rede 
Estadual da cidade.

O programa de estágio 
remunerado é voltado para 
alunos do 2° e 3° ano do En-
sino Médio Técnico (Pro-
fissionalizante) do muni-
cípio. Eles poderão receber 
uma bolsa de R$ 500,00 a 

R$ 1.000,00 por 4 horas diá-
rias de estágio, cinco dias 
por semana, por seis me-
ses, em empresas e órgãos 
públicos da cidade que ade-
rirem ao programa.

Em Nova Odessa, três 
Escolas Estaduais ofere-
cem Ensino Médio Técnico 
e, portanto, são elegíveis 
ao projeto. São elas: a EE 
Dr João Thienne, no Cen-
tro, a EE Dr Joaquim Ro-
drigues Azenha, no Jardim 
São Manoel, e a EE Pro-
fessora Silvânia Apareci-
da Santos, no Jardim Santa 
Luiza. Os alunos interessa-
dos deverão buscar infor-
mações sobre o cadastro 
no Programa BEEM junto 
à própria escola.

“É muito difícil atual-
mente para um jovem de 
16 anos ser inserido no 
mercado de trabalho, con-

seguir o primeiro empre-
go. Com este programa de 
estágio remunerado, o alu-
no, ao se formar no 3° ano, 
poderá inclusive ser con-
tratado pela empresa on-
de estiver estagiando. São 
77 oportunidades para um 
primeiro contato com o 
mercado de trabalho”, ex-
plicou o secretário.

Segundo Professor An-
tonio, a Secretaria de De-
senvolv imento já está 
apresentando a iniciati-
va do Governo do Estado 
às principais empresas da 
cidade, para que eles pos-
sam analisar sua adesão à 
plataforma do BEEM. Mas 
qualquer empresa que te-
nha acima de um funcio-
nário registrado já po-
de ter seu estagiário sem 
custo algum – exceto pe-
lo transporte.

Alunos de Nova Odessa podem ganhar 
até R$ 1 mil em estágio remunerado

divulgação

Ykaro silva Rosa, de 8 anos, já foi 
vencedor de vários concursos de beleza

divulgação
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Em requerimento apro-
vado nesta semana, a ve-
readora Márcia Rebeschi-
ni (União) cobrou novas 
informações sobre a cons-
trução das novas sedes do 
CAPS e da UBS do Jardim 
São Francisco, além da no-
va UBS no Jardim dos La-
gos. Em junho do ano pas-

sado, a Prefeitura de Nova 
Odessa divulgou que viabi-
lizou as obras através de re-
cursos do governo federal.

Segundo o documento 
apresentado pela vereado-
ra, em 11 de setembro do 
ano passado foi divulgado 
pela Prefeitura Municipal 
que os processos licitató-
rios estavam sendo prepa-
rados. O requerimento, en-
tão, cobra atualizações do 

status desses processos.
“Essas três obras são im-

portantes para o município, 
pois garantem atendimen-
to com ainda mais qualida-
de para a população. Além 
disso, quando somamos o 
valor total das três, esta-
mos falando de mais de R$ 
9 milhões em recursos do 
governo federal. Não pode-
mos perder essa verba”, des-
tacou a vereadora Márcia.

Com a aprovação do re-
querimento, o Poder Exe-
cutivo deve responder se 
os processos licitatórios já 
foram concluídos e, caso 
positivo, qual o nome das 
empresas vencedoras que 
irão construir cada uma 
das três obras. Já em ca-
so negativo, o documen-
to questiona em qual fase 
se encontram os proces-
sos licitatórios.

Márcia Rebeschini cobra construção 
de UBSs e CAPS em Nova Odessa

Recursos do governo federal somam 
mais de R$ 9 milhões, destaca Márcia

saúdE pública

divulgação
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Teixeira busca aumentar 
efetividade do programa 

NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO

CAMPINAS/SP – 85 VAGAS - A Prefeitu-
ra de Campinas, recebe inscrições até o dia 
21 de março para diversos cargos. O salá-
rio é de R$ 3.698,00 até R$9.416,00. Inscri-
ções através do site www.vunesp.com.br

PIRAJU/SP – 1 VAGA - A Câmara de Pi-
raju, recebe inscrições até o dia 02 de mar-
ço para o cargo de analista. O salário é de 
R$4.322,00. Inscrições através do site htt-
ps://portal.alphaselecoes.com.br/

CARAPICUÍBA/SP – 33 VAGAS - O Con-
curso da Prefeitura, recebe inscrições até 
o dia 07 de março, para diversos cargos. O 
salário é de R$ 1.412,00 até R$ 16.598,00. 
Inscrições através do site https://rbocon-
cursos.selecao.net.br/

ITAPIRA/SP – 9 VAGAS - A Prefeitura de 
Itapira, recebe inscrições até o dia 06 de 
março, para diversos cargos. O salário é 
de R$ 1.518,00 até R$ 4.848,00. Inscrições 
através do site www.institutomais.org.br

LENÇOIS PAULISTA/ SP – 17 VAGAS - A 
Prefeitura de Lençois Paulista, recebe ins-
crições até o dia 20 de fevereiro, para di-

versos cargos. O salário é de R$ 1.510,00 
até R$ 9.914,00. Inscrições através do site 
www.nossorumo.org.br

SÃO JOÃO DA BOA VISTA/SP - A Pre-
feitura de São João da Boa Vista, rece-
be inscrições até o dia 03 de abril, para o 
cargo: Agente Administrativo. O salário é 
de R$5.070,00. Inscrições através do site 
www.nossorumo.org.br

HORTOLÂNDIA/SP – 6 VAGAS - A Câ-
mara Municipal de Hortolândia, recebe 
inscrições até o dia 05 de março, para di-
versos cargos. O salário de R$6.693.04. Ins-
crições através do site  www.shdias.com.br

MAUÁ/SP - A Prefeitura de Mauá, rece-
be inscrições até o dia 06 de março, para 
diversos cargos. O salário de R$2.377,94 
até R$ 3.393,75. Inscrições através do site 
novo.ibamsp-concursos.org.br

PEREIRA BARRETO/SP – 4 VAGAS - A Pre-
feitura de Pereira Barreto, recebe inscrições 
até o dia 05 de março, para diversos cargos. 
O salário é de R$ 2.031,78 até 4.866,95. Ins-
crições através do site www.consesp.com.br

Com apenas 8 anos, Yka-
ro Silva Rosa já acumula tí-
tulos importantes no mun-
do da moda infantil e ago-
ra se prepara para um dos 
maiores desafios de sua 
carreira: disputar o títu-
lo de Mister Brasil 2025. 
O concurso acontece nes-
te fim de semana, dias 22 
e 23 de fevereiro, em Curi-
tiba (PR), e reunirá 70 par-
ticipantes de diversas re-
giões do país.

Filho de Kelly Souza Ro-
sa, pedagoga, e Juliano Ro-
sa, tecelão, o jovem mo-
delo tem se destacado por 
sua beleza, carisma e re-
presentatividade, trazen-
do visibilidade à cultura 
negra na moda.

Apesar da pouca idade, 
Ykaro já coleciona uma sé-
rie de conquistas em pas-
sarelas e concursos de be-
leza. Entre seus principais 
títulos estão Mister Bele-
za Negra 2023, Mister No-
va Odessa 2024, O Negro 
Mais Belo 2024, Príncipe 
São Paulo 2024 e Embai-
xador Digital 2025.

Agora, ele sonha em le-
var para casa mais um tro-

féu e se tornar o Mister Bra-
sil 2025, representando não 
apenas sua cidade natal, 
Nova Odessa, mas também 
a beleza e a força da cultu-
ra afro-brasileira.

A mãe de Ykaro, Kelly 
Souza Rosa, destaca que a 
participação do filho em 

concursos de beleza vai 
muito além da estética. “É 
sobre representatividade, 
sobre mostrar que a beleza 
negra merece espaço e re-
conhecimento. Ele tem si-
do inspiração para muitas 
crianças, mostrando que so-
nhar alto é possível”, afirma.

Jovem modelo de Nova Odessa 
busca título no Mister Brasil 2025

bElEza NEgRa



CIDADE EMPREENDEDORA

Município auxiliou, no ano passado, mais de 53 mil vezes empreendedores por canais como consultorias, feiras, Sebrae 
Aqui e Sebrae Móvel; jovens com o próprio negócio aumentam e a maioria dos atendimentos vem do setor de serviços

O prefeito de Hortolân-
dia, Zezé Gomes (Repu-
blicanos), se reuniu nesta 
quarta-feira (19) com o di-
retor regional Nilcio Frei-
tas para discutir o traba-
lho realizado pelas unida-
des do Sebrae no municí-
pio. O encontro, que teve a 
participação do secretário 
municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Di-
mas Pádua, e do secretá-
rio-adjunto Rodrigo Oli-
veira, destacou os núme-
ros expressivos de aten-
dimentos realizados em 
2024, que colocam Horto-
lândia como a segunda ci-
dade da região em núme-
ro de atendimentos, atrás 
apenas de Campinas.

De acordo com o docu-
mento apresentado pelo 
Sebrae, Hortolândia re-
gistrou um total de 53.098 
atendimentos, realizados 
por meio de diversos ca-
nais oferecidos pela insti-
tuição, como consultorias 
online, eventos, feiras, Se-
brae Aqui, Sebrae Móvel 
e atendimentos presen-
ciais. Desse total, o posto 
Sebrae Aqui de Hortolân-
dia teve um papel funda-
mental, com 5.755 atendi-
mentos presenciais, sendo 
4.894 realizados por pes-
soas físicas e 861 por pes-
soas jurídicas.

Prefeito Zezé Gomes destacou perfil empreendedor do município e a expansão de setores como comércio e serviços

Hortolândia é a 2ª da região com mais 
atendimentos realizados pelo Sebrae

divulgação

O presidente da Câmara 
de Sumaré, vereador Hélio 
Silva (Cidadania), apresen-
tou um projeto de lei que 
visa garantir fisioterapia de 
reabilitação para mulheres 
que passaram por cirurgia 
de mastectomia. O objetivo 
é prevenir e minimizar se-
quelas decorrentes do pro-
cedimento, proporcionan-
do melhor qualidade de vi-
da às pacientes.

De acordo com o texto 
do projeto, terão direito ao 
tratamento todas as mu-
lheres que comprovarem 

ter sido submetidas à mas-
tectomia, com ou sem es-
vaziamento axilar. A fisio-
terapia será realizada con-
forme a necessidade de ca-
da paciente, cabendo aos 
profissionais da saúde de-
finir as técnicas e o núme-
ro de sessões adequadas.

Hélio Silva reforçou a im-
portância da iniciativa, já 
que muitas mulheres en-
frentam dificuldades na 
reabilitação após a cirurgia, 
sofrendo com limitações de 
movimento, dores e incha-
ço nos membros superiores.

O projeto prevê que a 
Prefeitura de Sumaré re-
gulamente a lei em até 60 

dias após a aprovação, defi-
nindo a estrutura necessá-
ria para a oferta do serviço 
na rede pública municipal.

“Um dos tipos de trata-
mento cirúrgico para o cân-
cer de mama, a mastecto-
mia, é a retirada de toda a 
mama. A cirurgia acarreta 
mudanças físicas e psico-
lógicas nas pacientes, que 
passam a enfrentar desa-
fios, como a baixa autoes-
tima. É muito doloroso pa-
ra a mulher, que, muitas ve-
zes, entra em depressão e 
passa por um longo proces-
so de adaptação e autoacei-
tação. O Instituto Nacional 
do Câncer (Inca) estima que 

este ano sejam diagnostica-
dos no Brasil 66.280 novos 
casos de câncer de mama, 
com risco estimado de 61,61 
casos a cada 100 mil mulhe-
res. É um dado estarrece-
dor e que, em termos com-
parativos, seria como se de-
tectássemos no país anual-
mente uma população in-
teira do tamanho de Campo 
Limpo Paulista só de mu-
lheres com câncer de ma-
ma”, explica Hélio Silva.

O parlamentar conside-
rou que procedimentos mi-
nimamente invasivos até os 
mais radicais, com a reti-
rada total das mamas, são 
procedimentos que cau-

Hélio quer fisioterapia para mulheres 
de Sumaré depois de mastectomia

Presidente da Câmara propôs serviço de fisioterapia 
de reabilitação para mulheres sumareenses

divulgação

CâNCER DE MAMA

A Câmara Municipal de 
Hortolândia aprovou o Pro-
jeto de Lei nº 18/2025, do 
Poder Executivo, que ga-
rante suplementação orça-
mentária para a Secretaria 
de Governo, destinando re-
cursos para auxílio finan-
ceiro imediato a mulheres 
em situação de violência. O 
objetivo é impedir que elas 
retornem a ambientes inse-
guros por falta de condições 
mínimas de sobrevivência.

Essa medida fortalece as 
redes de proteção e permite 
uma resposta rápida e efi-
caz do Departamento da 
Mulher, garantindo supor-
te essencial para preservar 
a integridade das vítimas.

O Legislativo tem histo-
ricamente promovido dis-
cussões e ações contra a 
violência de gênero, refor-
çando a importância de leis 
que ampliem essa proteção. 
Com a aprovação, mulhe-
res vulneráveis terão mais 
segurança e dignidade pa-
ra recomeçar suas vidas, 

destacou a Casa de Leis.
O projeto também inclui 

a transposição de dotação 
para a Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer, 
garantindo recursos pa-
ra a contrapartida do con-
trato administrativo nº 
523/2024, vinculado à re-
forma do Ginásio do Cen-
tro Poliesportivo Nelson 
Cancian, em parceria com 
a Hype Construtora Ltda. 
Para a Secretaria de Go-
verno ainda será destinada 
uma verba para aquisição 
de materiais permanentes.

Hortolândia aprova auxílio a mulheres em situação de violência
PROPOstA DO ExECutIvO

divulgação
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suplementação orçamentária 
destina verba para apoiar 
vítimas de violência que 
moram na cidade

se limita a um perfil especí-
fico, abrangendo uma gama 
diversificada de moradores 
que desejam empreender e 
melhorar sua qualificação.

“O Sebrae, por meio de 
suas unidades em Horto-
lândia, tem atuado de for-
ma fundamental na capa-
citação e na oferta de ser-
viços de apoio a esses no-
vos empreendedores. Além 
disso, a busca por infor-
mações sobre como ini-
ciar um negócio tem sido 
o tema mais procurado, 
reforçando o interesse e a 
necessidade de organizar 
ideias antes de começar”, 
comentou Dimas Pádua.

Com uma média de 34% 
de atendimentos realiza-
dos por jovens entre 18 e 30 
anos e com o setor de servi-
ços se destacando como o 
mais procurado, Hortolân-
dia se apresenta como uma 
cidade com enorme poten-
cial para o crescimento do 
empreendedorismo jovem. 
“O apoio do Sebrae, alia-
do a políticas públicas vol-
tadas ao empreendedoris-
mo, está criando um am-
biente favorável para o sur-
gimento de novos negócios 
e a melhoria da qualidade 
de vida dos nossos morado-
res. Com isso, o município 
segue em direção a um fu-
turo promissor, com mais 
empregos, mais oportuni-
dades e mais inovação”, fi-
nalizou Zezé.

O perfil do público aten-
dido pela instituição refle-
te um cenário crescente de 
interesse pelo empreende-
dorismo na cidade. Em es-
pecial, destaca-se o núme-
ro expressivo de jovens em-
preendedores, com 34% dos 
atendimentos realizados 
por pessoas na faixa etária 
de 18 a 30 anos. Outros 31% 
dos atendimentos foram 
realizados por pessoas com 
idades entre 31 a 40 anos. 
Esses números destacam 
uma geração de empreen-
dedores jovens, com gran-
de potencial para impul-
sionar o desenvolvimento 
econômico de Hortolândia.

“Esses números mos-

tram a força do nosso em-
preendedorismo, com des-
taque para a juventude 
de Hortolândia que bus-
ca qualificação e orienta-
ção para iniciar e expan-
dir seus negócios. Nossa ci-
dade tem muito a crescer, 
especialmente nos setores 
de comércio e serviços, e o 
Sebrae tem sido um gran-
de parceiro nesse proces-
so de desenvolvimento. Va-
mos continuar investindo 
em iniciativas que incenti-
vem a geração de emprego 
e a inovação no município”, 
afirmou o prefeito Zezé Go-
mes durante a reunião.

O perfil de quem busca 
o Sebrae em Hortolândia 

também é bastante diversi-
ficado. A maioria dos aten-
dimentos (46%) veio do se-
tor de serviços, seguido por 
19% do setor de comércio 
e 12% do setor industrial. 
Além disso, 23% dos aten-
dimentos foram em outros 
segmentos, o que evidencia 
o dinamismo e a variedade 
de setores empreendedores 
que surgem na cidade.

“Outro dado importante 
é que 2.523 dos atendimen-
tos presenciais no Sebrae 
Aqui foram realizados por 
pessoas que procuravam o 
serviço pela primeira vez, 
o que aponta para um nú-
mero crescente de pessoas 
interessadas em abrir seu 

próprio negócio. Esses nú-
meros reforçam o papel 
estratégico do Sebrae na 
orientação de futuros em-
preendedores, ajudando a 
transformar ideias em pro-
jetos concretos”, destacou o 
diretor regional do Sebrae.

EsCOlARIDADE
Em relação à escolarida-

de, os atendimentos se con-
centraram, em sua maior 
parte, entre aqueles com 
ensino médio (40%) e ensi-
no fundamental (39%), com 
destaque também para um 
público com nível superior 
(12%) e pós-graduação (5%). 
Isso demonstra que a busca 
por apoio e capacitação não 

sam “grande impacto nas 
mulheres”. “Desta maneira, 
para todas as mulheres que 
enfrentam uma mastecto-
mia, a fisioterapia cumpre 
papel importante na rea-
bilitação física no período 

pós-operatório, prevenin-
do algumas complicações 
como alterações de sensi-
bilidade, postura e o linfe-
dema (falência do sistema 
linfático em determinada 
região)”, completou.



No período de 1880 
até 1920, regis-
tra-se a presen-

ça, crescente e da variada 
procedência, de imigran-
tes em Rebouças. Em Uma 
História de Sumaré, Fran-
cisco de Toledo, assinala 
que: “De todos, porém, fo-
ram os portugueses e ita-
lianos os mais numero-
sos. O elemento italiano 
se fixava mais na zona ru-
ral e o português, na ur-
bana. Sem dúvida a pre-
sença portuguesa era for-
te, senão pela quantidade 
ao menos pelo prestígio e 
pela atuação. 

O português Alexan-
dre França, que chegou a 
Rebouças no começo do 
século e aqui viveu mais 
de 50 anos, disse que no 
começo ‘o elemento por-
tuguês predominou’ e só 
depois chegaram os rus-
sos e italianos”.

Justino França nasceu 
em Vila Nova de Gaia, a 
terra do famoso vinho do 
Porto, em Portugal, a 26 
de março de 1893, filho de 
Alexandre França (1870-
1963) e de Francisca Pe-
reira França (1875-1939). 
Veio para o Brasil, com o 
pai, em um navio da Ma-
la Real Inglesa, no ano de 
1904, portanto, com 11 
anos de idade. Voltou, em 
1905, para sua terra natal, 
de onde retornou defini-
tivamente em 1906, com 
seus pais e Ana, sua úni-
ca irmã, passando a mo-
rar no bairro do Taquaral, 
em Campinas, onde seu 
pai instalou-se com uma 
casa de comércio, ramo 
em que passaria a atuar 
desde então.

Em 1908 transferiu-se 
para Sousas, onde mon-
tou um bar que só deixou 
em 1916 quando mudou-se 
para o distrito de Rebou-
ças, onde passou a traba-
lhar para Atílio Foffano e 
Antônio Jorge Chebabi, do-
no de uma máquina de ca-
fé. Já residia em Rebouças, 
nessa época, José Vieira, 
seu cunhado, casado com 
sua irmã, Ana França Viei-
ra, os primeiros proprietá-
rios de padaria no distrito. 

Os imigrantes por uma 
questão natural de garan-
tir a sobrevida em terra 
estranha, mantendo seus 
usos e costumes, tendiam 
a sacramentar uniões ma-
trimoniais dentro do pró-
prio grupo. No caso de 
Justino França, ocorreu 
um caso diverso, não úni-
co, mas representativo das 
várias uniões entre famí-
lias vindas de fora, acon-
tecendo em nosso passa-
do, onde italianos e por-
tugueses se fizerem repre-
sentar como novas famí-
lias e como empresários 
de sucesso. 

Conheceram-se em Sou-
sas... E, no dia 08 de maio 
de 1918, a filha de Elvira 
e Carlos Giometti, Maria 
Adelina Giometti e Justi-
no França, casaram-se; de 
cujo matrimônio nasce-
ram os filhos: Carlos (Car-
lito), Walter, Mário, Dirceu, 
Mauri, Maria Aparecida 
(Cida) e Cleonice (Nice).

Em 1920, Justino Fran-
ça comprou a casa de co-
mércio de Alexandre Gna-
tos, remodelando-a para 
melhor atender os mora-

dores de Rebouças, deno-
minando-a Casa Luzita-
na, dentro da concepção 
de artigos em geral, pas-
sando a comercializar se-
cos e molhados, fazendas, 
armarinhos e miudezas, 
ferramentas agrícolas, cal 
e cimento, louças e ferra-
gens, calçados e chapéus, 
e adubos químicos, sen-
do “Depositário de adubos 
para lavoura de Fernando 
Hackradt & Cia.”; e, ainda, 
“correspondente do Banco 
do Comércio e Indústria 
de S. Paulo S/A”. Locali-
zava-se à Rua 7 de Setem-
bro n.º 306 e 312, atenden-
do pelo telefone 25. Sur-
gia na praça comercial re-
boucense o dinamismo de 
França & Giometti. 

Como comerciante, nos 
anos de 1929 e 1930 foi 
conselheiro da Associação 
Comercial de Campinas. 
Mas, não descuidando de 
outras, dentre as suas di-
versas atividades, pode-se 
destacar a ter sido, em so-
ciedade com José Pereira 
Ramos, pioneiro do cine-
ma em nossa cidade, ar-

te que cuidou com espe-
cial carinho, por muitos 
anos, mesmo com prejuí-
zos materiais. 

Na política, foi por duas 
vezes, Subprefeito de Re-
bouças: a primeira, de ja-
neiro de 1929 a setembro 
de 1930, e a segunda, de 
abril de 1931 a dezembro 
de 1938, realizando im-
portantes melhoramen-
tos na época: instalação 
dos serviços de água enca-
nada; calçamento da rua 7 
de Setembro e de algumas 
travessas, fazendo cons-
truir sarjetas nas demais 
vias públicas. Mas, como 
era português de nasci-
mento, na época conside-
rado estrangeiro, precisou 
afastar-se do cargo.

Em 1.º de outubro de 
1940, com seus cunha-
dos Plínio e Natalino Gio-
metti, fundou a Têxtil 
Giometti & França que foi 
por muitos anos conheci-
da como GIFRAN, alcan-
çando na mesma década 
o número de 114 teares, 
sendo a mais importante 
indústria da cidade, em-

pregando centenas de tra-
balhadores. Foi, de certa 
forma, a matriz da indús-
tria têxtil em nossa cidade, 
pois dela sairam muitos 
tecelões, depois empresá-
rios a alcançar sucesso no 
mesmo ramo de atividade.

Por outro lado, desta-
cou-se em atividades so-
ciais, sendo fundador do 
Alliança Futebol Clube, 
do Clube Recreativo Fami-
liar Reboucense, toman-
do parte ativa nos enten-
dimentos que levaram à 
fusão dessas sociedades, 
resultando no Clube Re-
creativo e Esportivo Al-
liança, ocupando cargos 
na diretoria dessas agre-
miações. No esporte, em-
bora não sendo um pra-
ticante, contribuiu muito 
para que ele fosse estimu-
lado, empenhando-se na 
construção do campo do 
Alliança (onde hoje é a sé-
de social do Clube Recrea-
tivo Sumaré), com gradil, 
vestiários e arquibancada 
coberta, considerado um 
empreendimento arroja-
do para a época.

Justino França

BIOGRAFIA

Justino França
Folclore Sumareense

Crush
Diversas viagens de nossos representantes pú-

blicos para a capital, para tratar de assuntos po-
líticos e administrativos, passaram a figurar no 
nosso folclore. Foram muitos “foras” ou deslizes, 
vindos de autoridades ou de acompanhantes in-
gênuos, desconhecedores dos padrões de uma 
cidade grande, caso da nossa capital do Estado.

 Numa dessas viagens à São Paulo, alguns as-
sessores acompanhavam o Prefeito, como acon-
tecia com frequência, mais como meros acom-
panhantes, sem a necessidade técnica ou ad-
ministrativa para tratar de assuntos relativos 
ao município. Esses assessores muitas vezes se 
convidavam para fazer parte da comitiva, por-
que era um passeio recheado de novidades: an-
dar na capital, conhecer personalidades impor-
tantes e... frequentar restaurantes. Essa última 
alternativa era simplesmente tentadora, por-
que significava conhecer novidades culinárias 
e saborear pratos especiais, que não existiam 
em nossa cidade.

Numa dessas viagens o assessor A. B. S. foi 
atendido por um garçon educado que lhe ofere-
ceu algumas opções interessantes. Começou pe-
lo aperitivo. Ele pediu uma coisa simples, suge-
rida pelo garçon: Bolinhos especiais da casa. Ele 
aceitou. Quando veio ele experimentou e comen-
tou que era um bolinho de queijo, com pouco sa-
bor de queijo. Era bolinho de coalhada. 

Quando o garçon perguntou a bebida que que-
ria, ele foi pronto:

- Quero um CRUSH!
Crush? O garçon perguntou. - Crush não te-

mos. Temos Fanta ou Guaraná.
Ai ficou a dúvida: um restaurante daquele ta-

manho não tinha Crush? Devia ter algum enga-
no. Mas, deixa pra lá, pensou. Então pediu outro 
refrigerante.

Mal sabia ele que o Crush praticamente não 
existia mais no mercado brasileiro. Tinha sido 
substituído pela Fanta, fabricada pela Coca-Cola.

Fabricado desde 1911 nos Estados Unidos o 
Crush veio para o Brasil na década de 1950, para 
concorrer com o Guaraná da Antártica, que era 
o principal refrigerante do marcedo. Depois veio 
a Coca-Cola, que passou a produzir a Fanta La-
ranja. Hoje em dia, quem quiser tomar o Crush 
verdadeiro tem que ir numa loja de importados.

Alaerte Menuzzo
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fotos: pró-memória sumaré

Católico praticante, fa-
leceu em 31 de outubro de 
1945, aos 52 anos, confor-
tado pelos sacramentos 
e cercado por seus fami-
liares. O reconhecimento 
pela sua atuação veio logo 
depois, quando em 12 de 
outubro de 1946, o prefei-
to de Campinas, Joaquim 
de Castro Tibiriçá, viria a 
Rebouças para inaugurar 
uma nova via pública com 
seu nome. 

Uma década depois, 
na Sumaré que ele não 
viu município, o jornal O 
Município, de 29 de julho 
de 1956, resgatava a bre-
ve história da sua vida, fa-
zendo as seguintes consi-
derações: “Como político 
foi sempre tolerante para 

com seus adversários, ten-
do como ideal a grande-
za desta cidade que tan-
to amou. Deu aos filhos 
educação exemplar que os 
torna dignos de nossa es-
tima. Entre os traços mar-
cantes de sua personali-
dade destacamos o espí-
rito de solidariedade hu-
mana e honorabilidade. 
Durante os trinta anos 
que aqui viveu, foi o esti-
mulador de quase todas 
as atividades sociais; lu-
tador incansável da causa 
de nosso progresso, res-
pondeu sempre em pri-
meiro lugar às clarinadas 
que visavam a solução de 
um problema local”.

Leovigildo Duarte Júnior
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TANQUE DO MARCELO

MARIA HELENA BELINTANI

AMABILE PAVIOTTI PEDRONI

TAXISTAS DE SUMARÉ

Fotografia da década de 1950, mostrando a antiga casa de barcos 
que existia no Tanque do Marcelo. Além da casa, que abrigava as 

pessoas que frequentavam o lugar, existiam aberturas laterais onde 
ficavam os barcos. À esquerda dessa ficava existia um trampolim 

para os nadadores fazerem mergulhos. O tanque era o principal ponto 
turístico da comunidade nessa época.

Maria 
Helena 
Belintani e 
seu irmão 
Cláudio 
Belintani 
estão nesta 
foto da 
década 
de 1950. 
Eram filhos 
de João 
Belintani 
e Tereza 
Montagner, 
famílias 
tradicionais 
do Bairro 
do Cruzeiro 
de Santa 
Bárbara.

Amabile Paviotti, sentada à esquerda desta foto, foi a terceira esposa 
de Marcello Pedroni. Casou-se depois de ter enviuvado de Alberto 
Panzan, com quem teve dois filhos – Afonso Panzan e Domingos 

Panzan. Com Marcello, que já era duas vezes viúvo, ela teve quatro 
filhas: Josefina Pedroni, Anita Pedroni, Irene Pedroni e Ivone Pedroni. 

Neste registro Amabile participa de evento com a família, no antigo 
Restaurante Milenita. Ao seu lado estão Lavínia Pedroni Oliveira e 

Emília Hoffmann Pedroni. 

Alguns taxistas de Sumaré são mostrados nesta fotografia da década 
de 1950, na Praça da República, no acesso da Igreja Matriz de Santana. 

São eles, da esquerda para a direita: Francisco Folva (Fóga), Ricieri 
Ricatto, Nestor Geraldo Duarte e Aristides Ricatto (Tidão). Nas duas 

extremidades, duas pessoas que não eram taxistas – no lado esquerdo, 
Ricieri Ricatto Filho e no outro lado, José Zagui. 

ANGELO MONTAGNER

HENRIQUE PEDRONI

Fotografia 
de 1923, 

mostrando 
pessoas de 

Rebouças 
que viviam 

na zona 
rural. São 

eles: Ângelo 
Montagner, 

Maria Antônia 
Porcebon e 
seu irmão, 

Miguel 
Porcebon. Ao 
contrário dos 
Porcebon, os 

Montagner ou 
Montanheiro 

deixaram 
uma grande 

descendência 
em Rebouças-

Sumaré.

Registro 
fotográfico 

de Henrique 
Pedroni, 

filho de 
Marcello 
Pedroni, 

ainda 
menino, 

frequentando 
a escola. 

Como ele 
nasceu em 
19 de maio 

de 1905, a 
fotografia 

mostrada é 
da década 

de 1910. 
Henrique foi 

o segundo 
vice-Prefeito 

de Sumaré 
(1959 a 

1962).

jornaltribunaliberaldesumare
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Policiais militares 
apreenderam pistola 9mm 
escondida em veículo de luxo

Homem é acusado de lesar ao menos oito pessoas; valores envolvidos nas fraudes podem superar os R$ 500 mil

Um corretor de imóveis 
de 40 anos está sendo in-
vestigado em Sumaré sob 
acusação de envolvimen-
to em um esquema fraudu-
lento de venda de imóveis. 
Ele foi detido na segunda-
-feira (18), no bairro Cam-
po Belo, por possível este-
lionato, mas pagou fiança 
e foi liberado.

Policiais civis confirma-
ram até o momento oito 
pessoas lesadas pelo cor-
retor, que contabilizaram 
cerca de R$ 500 mil em 
perdas financeiras após os 
golpes. Investigadores con-
tinuam apurando o crime 
para descobrir se há mais 
pessoas prejudicadas na 
cidade e na região.

Um dos casos mais gra-
ves diz respeito à comer-
cialização de uma casa em 
que o corretor teria recebi-

do R$ 240 mil, mas entre-
gou somente R$ 140 mil ao 
verdadeiro dono do imóvel. 
A justificativa era de que 
o corretor não havia rece-
bido o pagamento integral 
pela venda.

Uma recepcionista está 
entre as vítimas. Ela pagou 
R$ 15 mil, pois recebeu a in-
formação de que esse mon-
tante era suficiente para a 
“entrada” de uma residên-
cia. “Conheci ele através do 
Facebook e combinamos de 
visitar a casa”, disse. O ho-
mem chegou a solicitar um 
chaveiro para abrir a resi-
dência, alegando que esta-
va sem a chave. “Meu espo-
so realizou um Pix, e o cor-
retor apenas me entregou 
um documento”, lamentou 
a vítima.

De acordo com a vítima, 
ao tomar conhecimento da 
prisão do corretor, ela ficou 
desesperada, pois pensou 
que havia sido enganada. 

“Espero recuperar meu di-
nheiro”, comentou.

Uma mulher com autis-
mo também figura entre as 
vítimas, segundo a polícia. 
Ela perdeu R$ 7 mil depois 
de contrair um emprésti-
mo para dar “entrada” em 
um imóvel pelo programa 
Minha Casa, Minha Vida. 
Ela descobriu depois que se 
tratava de um golpe. 

As apurações estão em 
andamento a fim de con-
firmar possíveis outras ví-
timas e eventuais cúmpli-
ces.  Pessoas que sofreram 
golpes e que passaram por 
situação suspeita na com-
pra de imóveis em Sumaré 
podem procurar a Polícia 
Civil para registrar quei-
xa ou prestar depoimento.

A reportagem não locali-
zou a defesa do acusado pa-
ra comentar as apurações 
até o fechamento desta edi-
ção.Caso é apurado pela Polícia Civil de Sumaré, que busca por mais vítimas na cidade

Corretor de Sumaré é suspeito de 
estelionato após golpes imobiliários

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

aRQuivo | TRiBuNa liBERal

Policiais militares da 
2ª Companhia de Sumaré 
apreenderam entorpecen-
tes e dinheiro na manhã 
desta quarta-feira (19), no 
Jardim Calegari. 

Um suspeito fugiu dei-
xando entorpecentes e as 
notas para trás. O trafican-
te precisou pular em um rio 
com esgoto para conseguir 
escapar da polícia.

A equipe realizava pa-
trulhamento pela Rua An-
tônio Carlos dos Santos 
quando visualizou uma 
viela conhecida como um 
ponto de venda de entorpe-
centes e, ao fundo, um indi-
víduo sentado em uma ca-
deira. Quando a polícia en-
trou na viela, o indivíduo 
se levantou e correu para 
uma área de mata. A equi-

pe tentou se aproximar de-
le, mas o suspeito pulou em 
um córrego e nadou no es-
goto, não sendo possível 
abordá-lo.

Nas imediações onde o 
homem estava, foram en-
contradas 42 porções de 
maconha, 33 porções de 
crack, 74 porções de cocaí-
na, além de R$ 251,25. As 
drogas e o dinheiro foram 
encaminhados ao 5°DP 
(Distrito Policial), onde 
foi registrado o boletim de 
ocorrência.

OUTRO CASO
Um homem foi pre-

so em flagrante por tráfi-
co de drogas na terça-feira 
(18), na Rua Sebastião Isi-
dro Rosa, no Jardim Suma-
rezinho, em Hortolândia. 
A equipe policial apreen-
deu 112 porções de cocaí-
na e dinheiro.

Traficante pula no esgoto e escapa 
de policiais militares em Sumaré
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ApReenSãO de dROgAS

Polícia tirou de circulação 42 porções 
de maconha, 33 de crack e 74 de cocaína 
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polícia Civil prende mulher líder de facção
Policiais civis do 37º Distrito Policial (Campo Limpo) prende-
ram, na tarde desta quarta-feira (19), uma mulher de 29 anos, 
conhecida como “loira”, que era procurada pela Justiça há três 
anos. Ela foi condenada pelos crimes de tráfico de drogas, or-
ganização criminosa e associação para o tráfico, e atuava co-
mo liderança de facção em Taboão da Serra.
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Um homem foi preso 
por porte ilegal de arma 
de fogo, embriaguez ao 
volante e resistência, na 
madrugada desta quar-
ta-feira (19), durante o 
bloqueio policial na Rua 
João Tienne, na Vila Aze-
nha, em Nova Odessa.

A equipe policial ou-
viu um disparo de arma 
de fogo próximo a uma 
Land Rover Evoque. O 
condutor foi abordado, 
mas negou envolvimen-
to. Testemunhas que es-
tavam no local confir-
maram que ele havia da-
do um tiro.

Foi realizada busca 
veicular e os policiais 
localizaram uma pisto-
la 9mm escondida. 

Homem é preso por 
porte ilegal de arma 
após efetuar disparo

vIlA AzenhA 
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Ele foi conduzido ao 
Plantão Policial de Nova 
Odessa, onde foi registra-
do o boletim de ocorrên-
cia, permanecendo à dis-
posição da Justiça.

estr. Mun. Teodor Condiev, 970 l edifício veccon 
prime Center l Salas 1403 e 1404 l 14º andar l Sumaré 

Telefones: (19) 3903-5020 e 3367-9220


